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Чистая вода 
 

Два месяца назад гомельчане 
получили щедрый подарок: после 
двадцатилетнего застоя был введён в 
эксплуатацию водозабор «Ипуть», 
позволивший полностью обеспечить город 
водой из подземных источников. Однако её 
качеством отдельные жители Советского 
района по-прежнему недовольны. Это стало 
поводом задать вопросы специалистам КУП 
«Гомельводоканал». 

Пресса сообщила о том, что вся вода в 
Гомеле с ноября прошлого года стала 
артезианской. Но мы, жители Западного 
микрорайона, этого пока не почувствовали. 
Татьяна Васильевна, ул. Амурская, 13. 

— Сейчас идут гидравлические 
испытания сетей, наладка технологического 
оборудования, сопряжение новой и 
существовавшей систем водоснабжения, 
отработка суточных графиков давления. 
Это неизбежно влечёт за собой изменение 
зон влияния водозаборов и направления 
потоков воды на некоторых участках, что 
может приводить к отслоению коррозийных 
отложений. 

В настоящее время производится 
промывка системы водоснабжения города. 
С этим и связано появление в кранах 
ржавчины и других примесей. Но мы 
постоянно совместно с органами 
Госсаннадзора проводим ведомственный 
лабораторный контроль качества воды. 
Сейчас все 120 тыс. кубометров ежедневно 
поставляемой в город воды добыты из 
артезианских скважин. Она соответствует 
нормативам. 

Правда ли, что «Гомель-водоканал» 
полностью отказался от использования 
хлора при обеззараживании воды? Игорь 
Макеев. 

— Чистая правда. Раньше горожане 
действительно жаловались на избыточное, 
по их мнению, хлорирование, хотя оно 
применяется повсеместно, в том числе в 
США и Европе. Сейчас на водозаборах 
Гомеля используется гипохлорид натрия. 
Это обыкновенная поваренная соль, 
которая абсолютно безвредна. Резким 
запахом это вещество не обладает, так что, 
уверен, больше повода для жалоб не будет. 

Корр.: Сообщалось о том, что ранее 
вода из открытого источника была на 
водозаборе «Поколюбичи». Сейчас его 
заменил водозабор «Ипуть». Означает ли 
это, что «Поколюбичи» закрыли? 

— Нет, этот водозабор по-прежнему 
работает. Но вода из него используется 
только для технических нужд. Она 
поставляется на предприятия 
«Гомелъстекло», «Гомсельмаш», 
«Гомелькабель», 
«Гомельстройматериалы», 
«Электроаппаратура», завод литья и 
нормалей и ряд других. 

— Интересно, сколько всего в Гомеле 
водозаборов? Наталья Андрейченко. 

— Сейчас работают водозаборы 
«Центральный», «Юго-Западный», самый 
мощный «Сож», «Урицкое», «Коренёвский» 
и «Ипуть». Всего задействованы 134 
артезианские скважины. 

Мама живёт в Урицком. Говорит, в воде 
много железа. Анна Маслак. 

— Признаю, раньше вода в Урицком не 
соответствовала нормативу по содержанию 
железа. Его не должно быть больше 0,3 
мг/л, в Урицком же норма была превышена 
в 3-4 раза. В посёлок вода поступает из 
водозабора «Урицкое», построенного 
силами Гомельской ТЭЦ-2. Сейчас, после 
строительства станции обезжелезивания, 
проблема снята. 

Как решить проблему появления в 
кранах ржавчины? Иногда вода заметно 
«рыжеет». Владимир Григорович. 

— Появление в кранах ржавчины 
возможно при возникновении аварийных 
ситуаций. Сегодня износ основных фондов 
предприятия составляет порядка 60%. На 
их модернизацию требуется около 300 
млрд. рублей. Во время аварии, о которой 
предупреждают население, водовод 
останавливают, а после устранения порыва 
запускают вновь. Происходит так 
называемое возмущение, гидротолчок. В 
этот момент возможно незначительное 
попадание в сеть коррозийных отложений. 
Но последствия устраняются в течение 
часа. 

База данных  
«Экология и современность» 
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Иногда из крана начинает течь вода 
белого цвета. Что это означает? Маргарита 
Башлакова. 

— Такая вода может поступать только 
из горячего крана. При перегреве воды 
часть её превращается в пар, образуются 
мелкие пузырьки, которые и создают 
иллюзию белого цвета. Если дать воде 
немного постоять, пузырьки выйдут на 
поверхность и лопнут. 

За качество воды сотрудники 
«Гомельводоканала» несут персональную 
ответственность вплоть до уголовной. Так 
что, будьте уверены, оно соответствует 
требованиям белорусских СанПиН. 

Обращаюсь от имени правления 
ЖСПК-74. Канализационный колодец, 
расположенный у дома №61 на проспекте 
Октября, при малейшем заполнении не 
пропускает канализационные стоки домов 
№ 55, 57 и 59. А так как наш жилой дом 
№55 находится ниже, стоки идут в подвал. 
Систематически вызываем аварийную 
службу, но принимаемых мер хватает на 
месяц. Что делать? Елена. 

— Займёмся решением вашей 
проблемы. Видимо, стоки попадают в 
подвал при открытом отверстии ревизии, 
которое используется для 
профилактических работ. Будем его 
закрывать и думать над выравниванием 
уровня канализационных колодцев. 

Корр.: Сколько подобных обращений 
поступает в аварийную службу 
«Гомельводоканала»? 

— В неделю принимаем в среднем 170 
звонков. Где-то украли люк, где-то 
подтопило, где-то нужно провести 
гидродинамическую промывку. Реагируем 
на обращения не менее оперативно, чем 
другие экстренные службы. 

При прокладке трубопровода на 
Речицком шоссе в районе Давыдовского 
рынка люди испытывали дискомфорт от 
неприятного запаха, тем более что 
неподалёку продавались продукты. Работы 
завершены, благоустройство 
восстановлено, асфальт уложен, а запах 
остался!.. Или это не ваш вопрос? Дмитрий 
Дубинин. 

— Наш. Заказчиком строительства 
выступал «Гомельводоканал», подрядчиком 
— СУ-177. Стоимость объекта — 3,8 млрд. 
рублей. 

То, о чём вы говорите, возможно. В 
напорном коллекторе есть камеры гашения, 
которые и являются источником запаха. 
Выедем на место, посмотрим, как сделать 
камеры герметичными. Подобная ситуация 
имела место несколько лет назад у Кургана 
Славы на Речицком шоссе. Тогда мы нашли 
решение вопроса, и до сих пор нареканий в 
наш адрес не поступало. 

В районе Давыдовского рынка была 
проделана очень важная работа. Ранее там 
лежали железобетонные трубы. Когда 
коллектор работал не на полное сечение 
трубы, агрессивная среда интенсивно 
разъедала бетон. Сейчас они заменены на 
предизолированные, которые простоят если 
не века, то многие десятилетия точно. 

Остался последний, не менее важный 
момент — техническое перевооружение 
КНС №15, качающей все стоки города на 
очистные сооружения для сброса в Узу, и 
самих очистных сооружений. Последние, к 
слову, уже расширены на 9,8 га, что даёт 
20-летнюю гарантию их безаварийной 
работы, чтобы не допустить экологической 
катастрофы, подобной тем, которые имели 
место в Западной Европе, когда в реки 
происходили залповые выбросы сточных 
вод. 

Несколько лет назад в результате 
аварии на магистральном коллекторе и 
последующего вымывания грунта под 
землю ушло покрытие Интернациональной 
улицы напротив бани. После ликвидации 
аварии руководство города заявляло о том, 
что коллектор будет переложен. Время 
идёт. Когда начнутся работы? Вячеслав 
Игнатенко. 

— Проект реконструкции коллектора 
«Гомельводоканалом» уже заказан. Она 
затронет огромный участок от улицы Кирова 
до завода измерительных приборов. Тянуть 
дальше нельзя, так как износ коллектора 
практически стопроцентный. К работам 
планируем приступить уже в этом году. Они 
будут вестись постепенно методом прокола 
грунта, траншейным или открытым 
способами в зависимости от участка. 
График освоения средств будет 
рассматриваться под руководством 
председателя Гомельского горисполкома 
Виктора Пилипца с участием всех 
причастных служб. 

Расскажите о порядке формировании 
тарифов на ваши услуги. Мне кажется, для 
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синеокой Беларуси они немалые. Вера 
Андреевна. 

— Юридические лица платят за 
кубометр воды 3975,6 рубля. Простые люди 
— 385,7 рубля. То есть промышленные 
предприятия платят более чем в 10 раз 
дороже. Канализация стоит соответственно 
4638 и 242 рубля. Разница в 19 с лишним 
раз. С учётом социальной направленности 
государственной политики Правительство 
переложило часть затрат по оплате воды с 
населения на субъекты хозяйствования. 
Для сравнения, во Франции кубометр воды 
стоит 4 евро. 

Хочу пожаловаться на качество 
подаваемой в дом воды. Людмила 
Александровна, ул. Кропоткина, 30. 

— В городе есть отдельные места, где 
сети тупиковые. Соответственно, разбора 
нет, вода застаивается. У вас как раз этот 
случай. В этом году «Гомельводоканал» 
запланировал закольцевать все тупиковые 
сети, что должно снять проблему. 
Проектная документация уже изготовлена. 
Пока же по вашему адресу выедет лаборант 
предприятия и проведёт дополнительный 
анализ. 

Реально ли провести канализацию в 
частный дом? Сергей Коваленко. 

— Генеральной схемы развития 
канализационных сетей в секторе 
индивидуальной застройки нет. Но если 
рядом с домом проходит магистральный 
коллектор «Гомельводоканала», в него 
можно сделать врезку. 

Сколько будут платить жители частного 
сектора за полив огородов? Мария 
Кузьминична. 

— У кого нет счетчиков, будут платить, 
как и прежде — по повышенным тарифам 
(860 рублей за кубометр воды). Для тех, кто 
рассчитывается по счётчикам, потребление 
воды в пределах норм на имеющейся 
площади полива составит 385,7 рубля за 
куб, сверх нормы -— 860 рублей. 

Корр.: Как предприятие борется со 
злостными неплательщиками? 

— Сегодня у нас на контроле 732 
лицевых счета, задолженность по которым 
на начало года составляет 134,6 млн. 
рублей. Практически на всех 
неплательщиков оформлены дела в суд. 
Данные меры дают результат — 
задолженность снижается. 

Татьяна ВЕЛИКОВИЧ, 

Евгений ЗАХАРОВ 
Источник: Советский район.-2011.-2 

февр.(№5).-С.7. 


